

PREOCUPA A FITCH CONCENTRACIÓN DE CARTERA

Banorte se enfocará en financiar infraestructura

Fitch Ratings colocó la calificación de Banorte en observación negativa, después del anuncio de la compra de Interacciones.

Eduardo Huerta 01 de abril de 2018, 18:47

EN POSITIVO

Las acciones de Banorte han avanzado 4.66% desde que anunció la fusión con Interacciones. El precio de los títulos de Banorte se ubica en 1111.13 pesos por unidad.

BANORTE | PESOS POR ACCIÓN



FUENTE: REUTERS GRÁFICO EE: STAFF

A Fitch Ratings le preocupa la concentración de cartera de crédito de estados y municipios que pueda tener Banorte con la adquisición de Interacciones, por lo que colocó la calificación del banco adquirente en observación negativa.

Verónica Chau, directora de instituciones financieras de la calificadora en México, comentó que, del total de la cartera de crédito a los gobiernos locales en el país, 20% estaría en manos de Banorte.

“Con el anuncio que tuvimos a finales del año pasado de la adquisición, Fitch Ratings colocó en observación negativa la calificación de Banorte, por la concentración”, explicó en entrevista la experta en el sistema bancario mexicano.

Carlos Hank González, presidente del consejo de administración de Banorte, comentó que la fusión de Interacciones les fortalecerá, ya que el banco tiene especial importancia en los créditos destinados a la infraestructura del país.

“Interacciones es una institución especializada y Banorte le dará la fortaleza de la infraestructura en el país”, comentó.

En entrevista, recordó que México está en el lugar 65 del Índice de Infraestructura del Foro Económico Mundial y la economía mexicana es la número 13 del mundo, lo que representa una gran oportunidad para crecer.

“Buscaremos abaratar los créditos y fomentar más y mejores proyectos de infraestructura”, añadió.

DISCIPLINA FINANCIERA

El año pasado, se aprobó la Ley de Disciplina Financiera, lo que permitirá que la Secretaría de Hacienda revise el endeudamiento de los estados y municipios mediante un sistema de alertas. Con ello, se buscó que los créditos a los entes públicos locales se concursen entre los intermediarios financieros, lo que permitirá abaratar el costo del financiamiento.

Verónica Chau recordó que, con la nueva legislación, al prestar a los gobiernos locales se vuelven menos rentables.

“El objetivo de la nueva legislación es mejorar el financiamiento para estados y municipios”, explicó la experta.

Fitch Ratings destacó que podrán existir efectos negativos en términos de calidad de activos.

“Si bien GFInteracciones agregaría un portafolio con niveles de cartera vencida muy bajos, la concentración en los préstamos del sector público aumentaría desde casi 21 a 30% de la cartera total de Banorte”, expuso Fitch Ratings en el reporte que pone en observación Negativa a la institución financiera.

Chau recordó que las pérdidas históricas en entidades locales es baja, debido a los colaterales y buenas garantías, pero, ocasionalmente, se presentan problemas en la capacidad de repago de los deudores.

Destacó que revisarán cómo evoluciona la adquisición y dependerá del resultado final si cambian o no su opinión.

“La observación es negativa, lo que indica que existe un riesgo a la baja de la calificación, pero una vez que revisemos el acuerdo y si el panorama sigue igual, podríamos regresar a estable”, explicó Chau.

NO LES PREOCUPA

Carlos Rojo, presidente del consejo de administración de Interacciones, afirmó que la calificación es lo que menos le preocupa.

“Si bien es cierto que la suma de los dos saldos es importante, nuestro crecimiento se da a través de la Ley de Disciplina Financiera y el banco que acumula un mayor monto es el que ofrece la mejor tasa de interés”, comentó.

Agregó: “el saldo que tenemos es consecuencia de ofrecer la tasa de interés más competitiva, si no lo fuéramos, la entidad hubiera adquirido ese mismo crédito con otro banco”.

Detalló que no se analiza la deuda bursátil y los créditos otorgados por Banobras, contabilizando eso, la participación de Interacciones en el total se reduce.

Familia Hank se queda con 15.6% de las acciones

Con la adquisición de Interacciones, a mediados del presente año, la familia Hank tendrá 15.6% de las acciones de Banorte. Carlos Hank González ostentará 12.6% de los títulos de la institución financiera.

“Es un compromiso con nuestros inversionistas, clientes, colaboradores. Estoy entusiasmado y es una responsabilidad”, dijo el empresario sobre la tenencia de acciones.

Desde su llegada a la presidencia de Banorte el 1 de enero de 2015, los títulos del banco subieron 53% en la Bolsa Mexicana de Valores.

Los inversionistas, ¿ya le tienen confianza? —se le preguntó—. “Lo importante es seguir generando confianza siempre, Banorte es una institución importante y siempre estamos visitando a los inversionistas para seguir generando esa confianza”, explicó. El directivo agregó que Interacciones les ayudará en su crecimiento.

Carlos Rojo, presidente de Interacciones, declaró que con la fusión se complementará una oferta de valor, con una gama de productos especializados en gobiernos estatales, que se ofrecerá a través de la enorme plataforma de productos de Banorte.

“Tendremos una tienda única, las entidades locales no tendrán que ir a buscar servicios de tesorería, inversiones en otro lado”, manifestó Rojo.

Cuestionado sobre el ambiente que se vive en el banco, el directivo comentó que existe cierta inquietud entre los trabajadores, pero que será una fusión tersa con Banorte.

Sin embargo reconoció que existe duplicidad en algunas áreas de los dos bancos y que se tomará la mejor opción ya sea de Banorte o Interacciones, con lo que reconoció que eventualmente habrá una reducción de personal.

eduardo.huerta@eleconomista.mx